

BOLETIN

de

INFORMACION

del Comité regional del País valenciano
del Partido Obrero de Unificación Marxista

=====

Año I.- Número 1

Sábado, 23 de abril de 1938

=====

SUMARIO :

En estas horas graves.

Un documento del Comité provincial de Valencia del P.O.U.M. al gobernador civil de la provincia.

Una comisión del Comité provincial de Valencia del P.O.U.M. visita al gobernador civil de la provincia.

El Comité provincial de Valencia del P.O.U.M. visita de nuevo al gobernador civil de la provincia.

El Comité provincial de Valencia del P.O.U.M. dirige un nuevo documento al gobernador civil de la provincia.

El Comité provincial de Valencia del P.O.U.M., al quedar cortadas las comunicaciones con Cataluña, se constituye en Comité regional del País valenciano y asume con plena autoridad la dirección de las Organizaciones del Partido situadas en la zona libre de la opresión fascista, excepto Cataluña.-
Al adoptar estos acuerdos, ratifica la línea política que ha venido siguiendo desde el comienzo de la lucha: todos los esfuerzos para la guerra y unidad de todas las fuerzas antifascistas, sin exclusión alguna.

Un documento del Comité regional del País valenciano del P.O.U.M. a las organizaciones antifascistas.

Una carta de la Federación local de Agrupaciones anarquistas de Valencia.

-:-:-:-:-

EN ESTAS HORAS GRAVES

Estamos atravesando las horas más graves de la guerra. Más graves aun que las de noviembre de 1936, cuando Madrid parecía a punto de sucumbir. El enemigo avanza impetuosamente por tierras de Aragón, y se combate ya en los confines de las provincias de Lérida, de Tarragona y de Castellón. Los facciosos, con cuantiosa ayuda en material y en hombres de Italia y de Alemania, siguen el camino que conduce al mar, con el propósito de cortar en dos la España antifascista, y trata de asestarnos un golpe decisivo ocupando Cataluña y arrebatándonos sus fábricas y sus máquinas.

Grave es la situación. Sería pueril negarlo y contraproducente tratar de disimularlo. No vamos a examinar ahora las causas que nos han conducido a ello; sería inoportuno hacerlo. Hora vendrá de analizar las causas y de juzgar a los causantes. El instante exige que los esfuerzos de todos se pongan al servicio de la causa común, dejando de lado todo cuanto no esté íntimamente relacionado con la resistencia al invasor.

Esta es nuestra posición en esta hora, esta ha de ser la posición de cada uno de nuestros camaradas en los momentos que vivimos. Esta ha sido, desde el comienzo de la contienda, nuestra posición, la posición de la Organización valenciana de nuestro Partido: dar preferencia, sobre todo, a la guerra, conceder la prioridad a los problemas militares sobre los de cualquiera otra índole. Por haber adoptado y mantenido enérgicamente esta posición hemos sido criticados y aun combatidos. El tiempo y los acontecimientos han venido a demostrar que teníamos razón, que la revolución es tan inseparable de la guerra como la guerra de la revolución era en los frentes de combate. Es decir que, ante todo y sobre todo, habíamos de ganar la guerra.

En esta hora, cada militante de nuestro Partido ha de permanecer en su puesto, sereno el espíritu, en tensión todas sus facultades, presto a todos los sacrificios. Desdeñoso para las calumnias y los calumniadores, atento al cumplimiento del deber, en el que no son admisibles ni la vacilación ni la desgana.

Todos los militantes de nuestro Partido deben estar, a través de sus células, en estrecho contacto con el Comité local y provincial. Todas las decisiones de los organismos superiores de nuestro Partido deben ser ejecutadas inmediatamente.

Quien en esta hora no responda puntualmente a los llamamientos del Partido, nada tiene que hacer en nuestras filas.

Quien muestre la menor tibieza en el cumplimiento del deber, será arrojado de nuestro lado.

Vivimos momentos decisivos. Confiamos en que todos nuestros camaradas sabrán cumplir su deber hasta el fin.

EL COMITE PROVINCIAL.

Valencia, 19 de abril de 1938

---:---:---:---:---

concurso que ofrecían al gobierno en nombre de la organización provincial del P.O.U.M. y prometió dar traslado del documento que se le entregaba al ministro de la Gobernación.

--:--:--:--:--:--

EL COMITE PROVINCIAL DE VALENCIA DEL P. O. U. M. VISITA DE NUEVO
AL GOBERNADOR CIVIL DE LA PROVINCIA

El 19 del corriente, una delegación del Comité provincial de Valencia del Partido Obrero de Unificación Marxista visitó de nuevo al gobernador civil de la provincia.

Los comisionados reiteraron a la primera autoridad civil de la provincia el ofrecimiento que anteriormente le había hecho nuestro Comité provincial, verbalmente y por escrito, en atención a las difíciles circunstancias actuales. Al mismo tiempo, recordaron al gobernador civil la anómala situación creada a nuestro Partido, que en la práctica no se halla ni dentro ni fuera de la ley, y le plantearon la necesidad de poner término a esta situación, devolviendo a nuestra organización la libertad de movimientos que las leyes reconocen a todas las entidades legalmente constituidas de inequívoco carácter antifascista.

El gobernador civil reconoció que, en efecto, la situación creada a nuestro Partido es completamente anómala, y que nada puede reprocharse a las organizaciones del P.O.U.M. en la provincia, pero añadió que él no puede adoptar ninguna decisión por ser al gobierno a quien corresponde resolver. Se ofreció a transmitir al ministro de la Gobernación los deseos del Comité provincial del P. O. U. M.

Nuestros delegados prometieron al Sr. Molina Conejero reiterarle en un documento las razones que verbalmente le habían expuesto, documento que podía servirle de base para plantear la cuestión al gobierno.

La entrevista se desarrolló en términos muy cordiales.

--:--:--:--:--:--

EL COMITE PROVINCIAL DE VALENCIA DEL P. O. U. M. DIRIGE UN NUEVO
DOCUMENTO AL GOBERNADOR CIVIL DE LA PROVINCIA

Valencia, 22 de abril de 1938

Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia de Valencia
P r e s e n t e

Excmo. Sr.:

Va a hacer pronto un año, en la segunda decena de junio de 1937, fué ocupado nuestro domicilio social por fuerzas de policía que detuvieron a cuantas personas se hallaban en el local. Ignoramos todavía a estas fechas no sólo qué género de acusación pesaba sobre nosotros, sino incluso qué clase de pruebas de nuestra supuesta culpabilidad se buscaban. Pues mientras se detenía y encarcelaba a cuantas personas se hallaban en el local en el momento en que fué ocupado por la policía -directivos de la organización, unos; simples afiliados, otros; personas enteramente ajenas a ella y que por razones diversas se encontraban en aquel momento en nuestro local social, otras-directivos destacados del Partido pudieron continuar haciendo su vida normal y desempeñando sus funciones en representación nuestra en or-

ganismos oficiales, sin que se les inquietase en lo más mínimo. A los detenidos sólo se les interrogó a las dos semanas de encarcelamiento, limitándose el interrogatorio a indagar si sabían porqué se hallaban detenidos y si son personas afectas al Régimen. Y cuando, al cabo de cuatro semanas de encarcelamiento, fueron puestos los detenidos a disposición de un Juzgado, el juez tuvo que decretar en el acto la libertad de todos cuantos miembros del Partido Obrero de Unificación Marxista habían sido detenidos en Valencia.

Ha transcurrido desde entonces cerca de un año. Durante este período de tiempo vienen las organizaciones del Partido Obrero de Unificación Marxista de la provincia de Valencia atravesando una situación absolutamente irregular: ni dentro ni fuera de la Ley. Se nos han clausurado unos domicilios sociales, otros han sido arbitrariamente ocupados por personas o por organizaciones políticas que han aprovechado abusivamente nuestra anormal situación en beneficio propio. Simultáneamente, se nos ha autorizado, en el mes de Julio del pasado año, por el señor ministro de la Gobernación, la publicación de un manifiesto suscrito por nuestro Comité regional; se nos ha recibido, cuantas veces hemos tenido el honor de solicitarlo, por el señor ministro de Gobernación y por V.E., y hasta fines del pasado año hemos tenido representación en el Consejo municipal de Valencia, y la disposición de V.E. por la que queda eliminado nuestro Partido de dicho organismo oficial se basa en las manifestaciones hechas en el salón de sesiones por uno de nuestros representantes y no en la conducta política de nuestra organización de la localidad o de las de la provincia. Situación, como V.E. reconocía ante una delegación de este Comité provincial hace breves días, absolutamente irregular, y que creemos que no puede subsistir en las difíciles circunstancias actuales.

Reconocía V.E. ha e muy breves días, en presencia de una delegación nuestra, que nada hay de reprochable en la conducta de las organizaciones del Partido Obrero de Unificación Marxista de la provincia de su jurisdicción. Si es así, ¿cree V.E. justo que continúe la anormal situación porque atravesamos?

NO es necesario que señalemos a V.E. la gravedad de las horas presentes. No es tampoco preciso que digamos a V.E., que reúne en su persona la doble condición de primera autoridad civil de la provincia y de militante veterano del movimiento obrero, que la organización política en cuyo nombre hablamos no ha desaparecido, a pesar de la difícil situación que ellas nos crean: subsiste, y si en su defensa no ha desplegado la intensa actividad que desarrollara en otras ocasiones -antes y después de Octubre de 1934, por ejemplo- es porque se ha trazado la línea de conducta de sacrificar incluso sus más elementales derechos en atención a las circunstancias dramáticas que atraviesa nuestro país. No creemos que en estos momentos pueda permitirse nadie el lujo de rechazar concurso alguno. No nos parece que sobren recursos, ni materiales ni aun morales, para la organización y la consolidación de la resistencia frente a un enemigo copiosamente armado que avanza ya por tierras del País valenciano, resistencia de que depende que podamos dar un nuevo giro a la guerra y pasar de la defensiva a la ofensiva, del retroceso a la victoria. No queremos invocar la justicia que creemos que nos asiste; sólo queremos invocar el interés de la causa que nos es común a todos los antifascistas. Cuando la situación militar se agravó, acudimos a V.E. a ofrecerle nuestro concurso. Reiteramos hoy ese ofrecimiento, y al hacerlo, pedimos que se nos den los medios de hacer más eficiente ese concurso que ofrecemos en el momento en que sea requerido. ¿No cree V.E. que sería paradójico que hubiéramos, si se nos requiere para ello o si las circunstancias lo imponen, de movilizar nuestros afiliados para realizar un supremo esfuerzo en defensa de la causa que personifica el gobierno de la República empleando para ello los métodos tra-

diterranea y cortar las comunicaciones por carretera y por ferrocarril entre Cataluña y el resto de la España libre de la opresión fascista. A nadie se le ocultará que la situación es grave y que las circunstancias porque atravesamos imponen a todos los sectores antifascistas de nuestro pueblo el deber ineludible de concentrar toda su atención en la marcha de la guerra, poniendo al servicio de la resistencia hoy y de la victoria mañana todas sus fuerzas y todos sus esfuerzos, sacrificando de sus intereses y de sus aspiraciones, aun de los más legítimos, todo cuanto no coincida exactamente con el interés general y con la aspiración común a todos los antifascistas de rescatar el territorio nacional invadido y de recobrar la plena independencia de nuestro país.

Por nuestra parte, a esta línea de conducta, que creemos que debiera ser seguida por todos, nos atendremos. Muchos agravios nos han sido inferidos: dispuestos estamos, no obstante, a darlos en estos instantes al olvido. Creemos que, como el 19 de Julio, en la unidad -sin exclusivas y sin exclusiones- de todas las fuerzas antifascistas, de las más potentes y de las más modestas, está la condición primera del éxito. Tan inadmisibles nos parecen en estas horas, para las colectividades como para los individuos, desoir el llamamiento del deber como rehusar los concursos que se ofrecen. La situación no reconoce licitud al lujo de rechazar ningún concurso, por modesto que sea.

Por ello reiteramos hoy el ofrecimiento del nuestro a las organizaciones antifascistas, a cuyo lado hemos combatido desde las primeras horas de las jornadas de Julio de 1936. Se nos ha excluido de sus actuaciones; vosotros, tan bien como nosotros, sabéis por qué y nosotros sabemos cuán injusta consideráis esa exclusión. En las graves circunstancias que atravesamos, queremos que quede constancia de que hemos reiterado a las organizaciones antifascistas el ofrecimiento de nuestro concurso para poder declinar en quienes lo rechacen la responsabilidad de habernos forzado a actuar desligadamente, cuando más se precisa la unidad de acción y la utilización a fondo de todos los esfuerzos orientados en una misma dirección.

Expresándoos el deseo ferviente de que, vencidos los inmoderados afanes partidistas que no hallan marco propicio en esta hora podamos reincorporarnos a la acción común con todas las fuerzas antifascistas, os saluda cordialmente.

POR EL COMITE REGIONAL.

(Firmado)

--:--:--:--:--:--:--

UNA CARTA DE LA FEDERACION LOCAL DE AGRUPACIONES ANARQUISTAS
DE VALENCIA

F. A. I. Federación local de Agrupaciones anarquistas - Paz, 29

Estimados compañeros: Acusamos recibo de la vuestra del 20, en la que nos notificáis vuestra franca y sincera predisposición a prestar vuestro apoyo, como siempre lo habéis hecho desde la iniciación del movimiento, a la causa antifascista. De todo ello nos complacemos, aceptando vuestra cooperación, estimando que los demás hagan lo propio en bien de nuestro triunfo y de nuestra independencia.

Creemos que no son horas de desperdiciar iniciativas y voluntades y sí de ponernos estrechamente unidos para oponernos a los avances del enemigo.

Esperando que los demás piensen como nosotros en bien de España, nos reiteramos vuestros y del antifascismo.

Valencia, 22-4-38

POR LA FEDERACION LOCAL DE LA F.A.I.

El secretario

--:--:--:--:--:--:--